



# Pemex no pone en riesgo calificación para el país: FMI

**Recomendaciones.** El organismo insiste en que la empresa requiere un plan de negocios creíble y reitera que combatir la corrupción requiere voluntad política, pero también reformas

S. RODRÍGUEZ Y Y. ORDAZ  
WASHINGTON Y CIUDAD DE MÉXICO

El Fondo Monetario Internacional (FMI) descartó que la capacidad crediticia del gobierno mexicano esté en riesgo por la situación financiera de Petróleos Mexicanos (Pemex); no obstante, sí destacó que la calificación de la empresa productiva del Estado está deteriorada y ha recomendado para ésta un plan de negocios.

En conferencia para presentar el reporte sobre la Estabilidad Financiera Mundial, la jefa de la división en el Departamento de Mercados Monetarios y de Capitales del FMI, Anna Ilyina, reiteró que la calificación de Pemex ha sido revisada a la baja y está apenas por encima del bono basura a pesar de los apoyos del gobierno federal, pues éstos han decepcionado a algunos inversionistas debido a los crecientes niveles de deuda de la empresa y sus necesidades de inversión, por lo que ha recomendado establecer un plan de negocios integral para que pueda evitarse la creación de grandes pasivos contingentes para el gobierno federal.

“Pero el soberano en este momento no está en riesgo de que su capacidad crediticia se vea afectada por la situación de Pemex”, dijo Anna Ilyina. Sobre riesgos al sistema bancario por la situación de Pemex, puntualizó que el nivel de capitalización del sistema financiero bancario es suficiente y hay reservas adecuadas para resistirse a una gran cantidad de shocks.

## Salarios y corrupción

El FMI urgió a poner freno a la corrupción y ejemplificó que en el ca-

so de México hay evidencia de que las políticas de pago por desempeño y salarios más altos mejoran la probabilidad de contratar a personas que estén más inclinadas al servicio público y sean menos propensas a la corrupción.

Explicó que la corrupción distorsiona la actividad del Estado y atenta contra los avances de un crecimiento económico sostenible e incluso.

“La corrupción corroe las tuberías de la salud fiscal, hay un escape de recursos públicos preciosos y para combatir la corrupción se necesita voluntad política y una reforma a las instituciones y las prácticas; luchar contra la corrupción es difícil pero conlleva beneficios importantes”, indicó el director del Departamento de Finanzas Públicas del FMI, Vitor Gaspar.

Al presentar el documento *Monitor Fiscal*, puntualizó que los resultados del estudio revelaron que los países que son menos corruptos recaudan 4 puntos porcentuales del producto interno bruto (PIB) más que los que son corruptos, además de que hay menos despilfarro en las finanzas públicas.

El FMI agregó que la pérdida de ingresos fiscales puede dificultarle al gobierno el suministro de gasto social; además, la calidad de la infraestructura y de los servicios públicos disminuye cuando las decisiones del gobierno responden al soborno y al nepotismo.

De cara a una desaceleración económica mundial, la política fiscal deberá avanzar con cautela para mantener un equilibrio entre los objetivos de crecimiento y los de sostenibilidad, señaló el FMI. —

## EN CIFRAS

**66.5%**

**De los recursos prospectivos de hidrocarburos** están desaprovechados porque no han sido adjudicados ni a Pemex ni a firmas privadas; es necesario reanudar las rondas petroleras, dijo la comisionada de la CNH, Alma Porres.

**18.7%**

**De las reservas 3P de hidrocarburos** (probables, probables y posibles) tiene el Estado por asignar y es necesario adjudicarlas por medio de licitación.

**76.8%**

**De las reservas 3P de hidrocarburos** están asignadas a Pemex. Esto equivale a 19 mil 547 millones de barriles de petróleo crudo equivalente.

**4.5%**

**De las reservas 3P de hidrocarburos** se concentran en contratos petroleros.